Entregados los Premios Imserso "Infanta Cristina" 2011

La infanta Cristina, que estuvo acompañada por Leire Pajín, ministra de Sanidad, Política Social e Igualdad y por Purificación Causapié, directora general del Imserso, presidió en la sede del Instituto de Mayores y Servicios Sociales de Madrid el acto en el que se entregaron los Premios Imserso "Infanta Cristina" 2011.

Texto I J. Vázquez-Prada Fotos I Mª Angeles Tirado Cubas y Casa Real

El Ministerio de Sanidad Política Social e Igualdad convoca anualmente estos premios con el objetivo de, por una parte, impulsar los servicios sociales y, por otra, sensibilizar a los diferentes sectores de la sociedad respecto a las necesidades y demandas de las personas mayores y de las personas en situación de dependencia, así como de sus familias cuidadoras.

El premio de fotografía en su modalidad de envejecimiento activo y satisfactorio se ha concedido *ex aequo* a José María Vicente López, por la serie de seis fotografías presentadas bajo el título "Campeones", y a Inés Filgueiras, fotógrafa uruguaya, quien presentó la colección de cuatro fotografías bajo el título "Amor con amor se paga", siendo premiada por una fotografía de la serie que a juicio del jurado refleja un *"enfoque generacional reflejado por la importancia de este aspecto a la hora de integrar a las personas mayores en la sociedad y su entorno"*.

La ministra de Sanidad, Política Social e Igualdad del Gobierno de España, Leire Pajín, en su intervención puso énfasis en señalar que "no podemos permitirnos trasladar a la sociedad la idea de que nuestro sistema de bienestar esté comprometido por su coste o por factores derivados de la coyuntura económica". Más



Los premiados posan junto con la infanta Cristina, la ministra de Sanidad Política Social e Igualdad, Leire Pajín y la directora general del Imserso, Purificación Causapié

adelante, la ministra destacó que, "esas conquistas sociales forman ya parte de nuestro acervo, y como tal debe continuar asegurándose". Leire Pajín también se refirió a las personas premiadas señalando que "están realizando una importante aportación para la construcción de una sociedad mejor, más avanzada, respetuosa con las características de todos sus integrantes y preocupada por su dignidad y calidad de vida".

En su intervención la infanta Cristina mostró su alegría por participar en este acto por un lado por "el noble objetivo de los Premios, centrados en distinguir la labor de personas e instituciones a favor de quienes se ven expuestos a situaciones de vulnerabilidad o de desventaja social", y por otro lado, "porque esta ocasión me brinda la oportunidad de compartir momentos con personas que, desde esas situaciones de mayor dependencia o vulnerabilidad luchan día a día por superar las adversidades".

La infanta Cristina finalizó sus palabras felicitando a todos los premiados "porque son una expresión vital y concreta de generosidad, solidaridad y vocación de servicio hacia las personas y hacia la sociedad en su conjunto, al orientar sus acciones en beneficio y ayuda a aquellos que más las pueden necesitar".

Premios Imserso "Infanta Cristina" 2011

Premios al Mérito Social

A la **Obra Social «Fundación la Caixa»**, por su **extensa y continuada labor en favor de las personas mayores** mediante el desarrollo de programas y acciones, de todo tipo, de los que se benefician más de tres millones y medio de personas.

Mención honorífica al «conjunto de organizaciones sociales y asociaciones de personas mayores que colaboran o han colaborado con su participación en el Consejo Estatal de Personas Mayores», promoviendo iniciativas, acciones, trabajos y aportaciones de gran importancia en el diseño y desarrollo de las políticas públicas en favor de los mayores a los que representan.

Premio a la Calidad y Buenas Prácticas

A la **«Federación Autismo Andalucía»** por su **Servicio de Integración Laboral para personas con trastorno del espectro autista,** destacando la ejemplaridad e innovación de este servicio y la importancia del colectivo al que va dirigido.

Mención honorífica, a la **«Fundación Realmadrid»** por el programa **Actividad Física para Mayores**. Este programa se inició en 2006 y, a través del mismo, se promueve el envejecimiento activo y la integración social de las personas mayores mediante la colaboración de instituciones públicas, la participación e implicación de los beneficiarios y el profesorado, la personalización de las actividades en función de las capacidades de los participantes y la solidaridad hacia las familias con menos recursos económicos.

Premio a la Investigación, al Desarrollo y a la Innovación

Premio a la Investigación

A D. Fernando Jesús López Colino por su trabajo «Sintetizador paramétrico multidispositivo de lengua de signos española», por el rigor, la calidad científica y el interés social que presenta esta investigación.

Premio al Desarrollo y a la Innovación

A la candidatura presentada por **D. José L. Pons Rovira y D. Juan C. Moreno Sastoque**, con el título **«Compensación funcional de la marcha patológica mediante una órtesis inteligente de miembro inferior»**, valorando el carácter innovador de este producto y su clara incidencia en la mejora de la autonomía personal y calidad de vida de las personas en situación de dependencia.

Premio de Fotografía

Modalidad de Envejecimiento Activo y Satisfactorio

Ex æquo:

A **Dª** Inés Filgueiras Deber por la fotografia nº 1 de la colección de seis titulada **«Amor con amor se paga»** que esta autora ha presentado al concurso. Se ha valorado el enfoque intergeneracional reflejado por la importancia de este aspecto a la hora de integrar a las personas mayores en la sociedad y en su entorno.



La Infanta D^a Cristina hace entrega del premio a Inés Filgueiras.

A D. José María Vicente López, por la serie de seis fotografias titulada «Campeones» con la que contribuye a proporcionar una nueva imagen del envejecimiento presentándolo como activo y saludable.

Modalidad de Promoción de la Autonomía Personal y/o Atención a Personas en Situación de Dependencia

A **D**^a **Gabriela Martín León** por la **fotografía nº 1** denominada **«Entre bambalinas»** de la colección **«Psico ballet»**, resaltando su mensaje positivo e integrador así como la fuerza y optimismo que transmite respecto a las personas en situación de dependencia.

Premio de Comunicación

Al reportaje «Cerebros rotos», emitido en el programa Informe Semanal de Televisión Española, valorando su alta calidad técnica, la aportación de una visión global sobre la situación de dependencia y su impacto tanto en la persona que lo sufre como en su familiares. Se considera, asimismo, que este reportaje promueve un mensaje positivo para conservar la autonomía personal y potenciar las posibilidades de recuperación de dicha autonomía por medio de la investigación, del trabajo en equipo y la coordinación con las familias.